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I.M.L : Institut Méditerranéens du liège

P.N.C : Parc National de Chréa

DGF : Direction générales des forêts
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Les gradations du Bombyx disparate, Lymantria dispar, en Algérie se sont succédées tous les 10 ans

environ. L’année 2006 a coïncidé avec l’entrée en phase de progradation. Quatre stations reconnues

comme étant des foyers primaires potentiels d’infestation du ravageur ont été sélectionnées dans

le Parc National de Chréa et a Bou-Arfa .Pour la première fois des relevés portant sur la densité

des pontes, l’impact des antagonistes oophages, larvaires et nymphales ont été effectués durant

cette étude.

L’étude des pontes du bombyx disparate a montré une abondance relative de 189 pontes en

moyenne par arbre sur Castina sativa et 49 pontes en moyenne sur Quercus ilex. Le dénombrement

des œufs a mis en évidence, une moyenne de 77 œufs par ponte en subéraie et 286 œufs par ponte

en châtaigneraie .Le parasitisme embryonnaire par Ooencyrtus kuvanae est très faible ne dépassant

pas 3 %. Le taux de parasitisme et de prédation larvaire et nymphal reste élevé et se rapprochent

de ceux d’autres régions.

Une bonne concordance phénologique entre le débourrement de l’arbre hôte et l’éclosion des

œufs de Lymantria dispar est en effet nécessaire au déclanchement d’une nouvelle infestation. Elle

dépend des conditions micro- climatiques de chaque station. L’état du feuillage a été noté à partir

d’observations sur les arbres marqués.

Mots clés : Bombyx disparate, Lymantria dispar, pontes, débourrement, parasitisme

embryonnaire, prédation larvaire et nymphal.
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The gypsy moth gradation occurred approximately each decade. In 2006 in Algeria, Lymantria

dispar entered the progradation phase, 4 stations considered as potential primary infestation sites

were selected; in each site, 30 host trees were marked in order to investigate tow of the biotic

factors governing the population dynamics of this insect.

Study of eggs-masses of the Gypsy moth showed abundance 189 laying on average per tree

on Castina sativa and 49 laying on average on Holm oak. The enumeration of eggs highlighted, an

average of 77 eggs per laying on the Cork oak and 286 eggs per laying on the chestnut tree. Eggs

parasitism by Ooencyrtus kuvanae is very weak, not exceeding 3%.

A good phenologie concordance between the host tree beginning foliation and the hatching

period of Lymantria dispar is necessary to induce a new gradation. It depends on the micro-climatic

conditions of each station.

Key words: Gypsy moth, Lymantria dispar, Eggs-mass, foliation, predatory
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